

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Hanns-Stephan Haas aus Hannover

Samstag, 28. Januar 2023

---

„Wenn ich die Leute gefragt hätte, was sie wollen, hätten sie gesagt: schnellere Pferde.“ Der Satz wird Henry Ford zugeschrieben, dem Erfinder der Massenfertigung von Automobilen. Wir diskutieren ihn in unserem Team, als wir über die Veränderung der Kirche nachdenken.

„Wenn ich die Leute gefragt hätte, was sie wollen, hätten sie gesagt: schnellere Pferde.“ – Der Satz lädt zu einem Missverständnis ein: Wenn du etwas verändern willst, höre nicht auf das, was die Menschen wollen, sondern folge deinen eigenen Überzeugungen. Genau das aber wäre falsch. Wenn man etwas verändern will, muss man auf das hören, was Menschen wollen. Aber dann, wenn man genau zugehört hat, muss man sich für die Lösungen aus dem Gewohnten lösen. Muss den Sprung hinbekommen von dem, was man sich vorstellen kann, zu dem, was sein könnte.

Vision nennen wir das. Sehen, was noch nicht ist. Sehen, was sein könnte. Und sehen, wofür es sich arbeiten lohnt. Nach evangelischer Überzeugung verbindet sich dies mit einer Einladung: Mach mit bei der Suche nach der Vision für eine Kirche, die hört, was die Menschen wollen. Nach einer Vision, die ein starkes Fundament mit einem offenen Himmel verbindet.